

EL LABRIEGO

Año 38

Decano de la Prensa Manchega.
FUNDADO POR DON CEFERINO SAUCO DÍEZ

Núm. 11.947

DIRECTOR:
ARTURO SAUCO ARDILA

CIUDAD REAL 5 DE SEPTIEMBRE DE 1915
La correspondencia al Director.

ADMINISTRADOR:
JUSTO S. ESCRIBANO

UN ASPECTO BENEFICIOSO DE LA GUERRA

Hay que rendir tributo á la actualidad; es este deber ineludible de los que escribimos para el público, y en la época actual la guerra, la horrenda guerra europea, se impone como tema cuando se tiene que escribir de algo, porque sus efectos se relacionan con todo lo que es vida, más todavía si se trata de manifestaciones de vida industrial ó mercantil.

Es indudable que en su aspecto general, esa lucha cruenta que se libra entre muchos pueblos de Europa, es de efectos deplorabilísimos no solo por el número incalculable de vidas que está segando, si que, además, por los trastornos que está causando al comercio y á la industria de todo el mundo.

Pero en medio de tanto mal hemos de fijarnos en un hecho significativo de carácter social, un hecho impuesto por la misma guerra, algo beneficioso que esta reporta para la sociedad y que si, como es de esperar, perdura cuando las naciones hayan firmado la paz, á la vez que un mejoramiento en las costumbres de los pueblos, constituirá un elemento de refuerzo para la vida y prosperidad de la industria de las bebidas gaseosas.

Nos referimos al modo como por medio de leyes represivas se atiende actualmente al vicio del alcoholismo que hasta ahora no parecía motivo de preocupación de los gobernantes de los pueblos que se llaman progresivos.

El alcoholismo es la intoxicación producida por la absorción de bebidas espirituosas, intoxicación que se presenta bajo dos aspectos: *la embriaguez*—estado agudo,—cuando los efectos del alcohol son rápidos y temporales, y *el alcoholismo* propiamente dicho,—estado crónico,—cuando el alcohol obra en el organismo lentamente.

La excitación momentánea que produce el alcohol truécense las más de las veces en un estado marcadamente patológico, impidiendo el normal funcionamiento del organismo, alterando los glóbulos rojos de la sangre é inutilizando las funciones psíquicas.

El alcohol puro es cáustico é irritante, desorganiza los tejidos, llegando á producir la gangrena ó muerte local. Penetra con la sangre en el organismo, y alte-

rándolo, modifica perniciosamente el funcionamiento de los órganos.

Absorbido por el estómago, el alcohol se transforma en ácido acético, bajo la acción oxidante del jugo gástrico y de los fermentos digestivos, originándose funestas dolencias. Si al ingerir el alcohol—en forma de bebidas espirituosas—el estómago no contiene alimentos, no tardan en experimentarse los efectos tóxicos,

apareciendo la dispepsia, la anorexia, vómitos, etc.

No hemos de continuar la descripción del terrible cuadro que se ofrece en el ser humano por el abuso del alcohol; desgraciadamente es de todos bien conocido.

Pues bien; la Cámara francesa ha acordado la supresión del uso del agenjo, y los diarios de París, comentando el acuerdo, han dicho:

«Suprimido por completo el uso del agenjo y prohibida su fabricación, todas las organizaciones obreras, todas las madres de familia, todas las personas de buenas costumbres, acogerán

con alegría la noticia que sólo podrá disgustar á algunos envenenadores. Es esta una gran victoria del socialismo francés y una victoria humana».

En Rusia se han tomado medidas que aún son más radicales. Véase como se expresa un cronista de Petrogrado.

«Pero sea cualesquiera el resultado final de esta gigantesca guerra, Rusia puede vanagloriarse de haber alcanzado una gran victoria sobre sí misma. En cifras redondas, cuenta el Imperio con 160 millones de renegados del *vodka*, esa bebida alcohólica nacional que solamente en ciudades como San Petersburgo y Moscú rendía á la muerte todos los años de 25 á 30.000 vidas.

La prohibición del uso de esa y otras bebidas espirituosas es absoluta. Medida tan radical y de trascendencia tanta para la recaudación del Tesoro público no podía adoptarse sino á merced de circunstancias excepcionales, como la guerra.

Según es sabido, se empezó á atajar el mal limitando el consumo, para lo cual se estableció el monopolio por el Estado, del *vodka*.



TROUPE CHINA SEE-HEE
que actúa con gran éxito en el Teatro de Verano.